

Un plan de producción y mano de hierro contra los especuladores

eso pide el pueblo en este momento de ANGUSTIA NACIONAL

Que se acaben las vacilaciones del Gobierno ante un poderoso movimiento de Unidad Nacional. POR ESO DEBEMOS LUCHAR

El país no puede seguir con los brazos cruzados frente a una situación económica que cada día se agrava más.

Estamos de acuerdo en que son factores de carácter internacional los que más han contribuido a plantear la crisis que estamos

confrontando. Pero creemos al mismo tiempo que la crisis se puede amortiguar y hasta utilizar para empujar hacia adelante el

carro de la economía costarricense. Urge un plan enérgico y sen-

cillo que aborde el problema de la producción; que capacite a Costa Rica para producir artículos de primera necesidad en a-

bundancia en un término máximo de un año.

Urge medidas drásticas contra los especuladores. Los precios deben ser controlados científicamente. Pero no sólo los precios de los artículos de producción nacional sino los de todos los artículos de consumo popular.

Urge una reforma inmediata del sistema tributario sobre la base del establecimiento del impuesto sobre la renta. Los ricos son los únicos que pueden contribuir en esta hora de angustia. Que contribuyan en la medida de sus utilidades y que ayuden a salvar a Costa Rica.

El pueblo de Costa Rica debe compactarse bajo una sola bandera con el objeto de exigir al Gobierno que dicte las medidas necesarias para frenar la miseria que nos invade en forma alarmante.

El Ejército Rojo ha iniciado el aniquilamiento definitivo del ejército Alemán

Los famosos ejércitos del Eje, dueños y vencedores de la Europa continental están siendo materialmente aniquilados. En un mes de ofensiva de invierno, el Ejército Rojo ha barrido literalmente de nazis el territorio que éstos conquistaron en seis meses de cruentos sacrificios. Las tropas que osaron conquistar Stalingrado, en un número de 250 MIL hombres, fueron primero sitiadas y son actualmente aniquiladas por el ejército victorioso de Stalin. A la hora de escribir estas líneas los restos de esas fuerzas no llegan a treinta mil hombres. En el Cáucaso, el millón de Lombres que intentó llegar a Bakú, y que fué detenido en las proximidades de la región petrolera de Gorzni, retrocede ahora diezmado a una velocidad seis veces mayor que con la que avanzó. Las tropas soviéticas se acercan en el Cáucaso sur a la región petrolera de Mainkop y en el Cáucaso norte marchan velozmente en dirección de Rostov, operando así con otros dos ejércitos que, desde el bajo Don y desde la ciudad reconquistada de Kamensk, amenazan ya directamente el gran puerto llave del Cáucaso. Simultáneamente con estas operaciones, en una ofensiva lanzada desde Voronezh, las fuerzas soviéticas han avanzado 300 millas y están ya casi en el punto hasta el cual penetraron los alemanes en el otoño del año 41, al este de la gran ciudad ucraniana de Kharikov.

La ofensiva soviética avanza ya un frente de dos mil

Avanzando en un frente de dos mil millas en una ofensiva sin precedentes en la Historia, las fuerzas soviéticas han recuperado ya casi todo el territorio que los ejércitos del Eje necesitaron seis meses para conquistar

millas, habiéndose extendido hasta la región de Leningrado. En este último sector, las tropas soviéticas rompieron el sitio de la vieja ciudad y gran puerto del Báltico, que se había prolongado por espacio de 17 meses. La resistencia de los defensores de Leningrado ha escrito un nuevo capítulo, entre las grandes epopeyas de esta guerra. Jamás una ciudad de la magnitud e importancia de ésta (3 millones de habitantes), sostuvo un sitio tan largo como el que acaba de ser roto. Los camaradas soviéticos rindieron así el mayor homenaje que podían rendir a la memoria de Lenin, el gran conductor de la revolución. Juraron morir antes que rendir la ciudad de Lenin y cumplieron su palabra victoriosamente. 17 meses de fuego y metralla, de privaciones sin

cuanto, de batalla incesante, no abatieron a los enérgicos defensores. Hoy las tropas sitiadoras se baten ya en retirada, después de perder la fortaleza y la ciudad de Schusselburg. Con esta importante victoria se abre la posibilidad de que las fuerzas del ejército rojo del norte lancen una ofensiva destinada a sacar de combate a Finlandia, eliminando así uno de los frentes de batalla, y despejando la corta ruta de abastecimiento de Murmansk.

El espectacular avance soviético ha tenido que ser reconocido por los comentaristas alemanes. No pueden éstos continuar engañando indefinidamente al pueblo alemán. Entre esos comentarios se habla ya, inclusive, de la posibilidad de que la guerra se "acer-

que a las fronteras del Reich". Pero mientras tanto todo esto ocurre, Hitler no pierde su tiempo. Rumania, Italia, Hungría y demás súbditos del Eje, han sido "invitados" a enviar nuevos ejércitos a Rusia. Sin embargo, las guerrillas y el sabotaje que se extienden por todo el continente entorpecen estos planes. Cada vez son necesarias más fuerzas para contener la rebeldía de los países ocupados. El desastre alemán parece precipitarse, y solamente podrá aplazarse por algún tiempo, si las Naciones Unidas se abstienen de abrir un segundo frente en el continente. La invasión inmediata del continente europeo, cuando menos en Noruega, dejaría a los alemanes sin chance de volver a asumir la iniciativa en ningún frente, y probablemente acarrearía su total des-

trucción en muy pocos meses. No obstante el carácter arrojador de la ofensiva soviética y el avance aliado sobre Trípoli, cuya captura se anuncia irriminablemente en el momento de escribir estas líneas, es preciso insistir, hoy más que nunca en que el peso de la guerra debe ser repartido, y que las fuerzas inactivas estacionadas en la Gran Bretaña, deben atacar el Continente en el menor tiempo posible. De no ser así, es probable que la guerra se prolongue por varios años.

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.

SABADO 23 DE ENERO DE 1943. — EDICION No 524.

Mientras el pueblo esté dividido en bandos políticos los especuladores seguirán haciendo su agosto y los intereses creados nos impondrán su voluntad

No es por un candidato que debemos luchar sino por la salvación de Costa Rica.— ¿A cual causa se ha adherido el Dr. PEÑA CHAVARRIA?

Sigue desarrollándose la campaña electoral. Cortesistas y picadistas se dicen lindezas en todos los tonos. Ambos bandos prometen todos los días "salvar al país". Pero no nos dicen cómo. Dejan esa "salvación" para "más adelante" cuando es en este momento que urgen medidas salvadoras.

El pueblo se está muriendo de hambre. Los especuladores están haciendo su agosto. No producimos arroz ni frijoles. Pero los políticos se empeñan ahora en dividir al pueblo para desviarle de la lucha por sus derechos ha-

cia la lucha por dos candidaturas presidenciales. Ningún partido se atreve a enfrentarse a los especuladores porque ambos partidos quieren triunfar en las elecciones y los especuladores están repartidos y son fuerza electoral. Ningún partido se atreve a proponer medidas contra los grandes intereses creados, porque ambos aspiran a que esos grandes intereses los ayuden a triunfar. Ambos partidos hablan de "las argollas nefastas" pero en abstracto,

sin concretar cargos, porque saben que los santos grandes de esas argollas son buenos factores "electorales" y están divididos y agazapados en los dos bandos en lucha.

El Dr. don Antonio Peña Chavarría se ha hecho cortesista alegando que le da su adhesión a una causa y no a un hombre. Nos otros preguntamos: ¿A cuál causa ha dado su adhesión el Dr. Peña? ¿Cuál es el programa del

Partido cortesista? ¿Quiere decirnoslo el Dr. Peña?

La verdad es una: y es que en estos momentos sólo una causa debe haber: la causa del pueblo que implica sacrificio durante la guerra para salvar al país del hambre. Esa causa exige unión de todos los costarricenses alrededor de un solo plan que contemple los intereses de todas las clases. Hacer politiquilla en estos momentos no es estar con una causa sino estar contra la causa del pueblo.

El viaje del Presidente Calderón Guardia a México ha de producir positivos beneficios a los intereses de nuestro pueblo, afirmando la solidaridad democrática de MEXICO y COSTA RICA

La prensa ha anunciado la próxima salida del país del señor Presidente de la República, primero con rumbo a Panamá, nuestra hermana del sur, y luego con destino a México, nuestra hermana mayor del norte.

El viaje a Panamá tiene por objeto, según entendemos nosotros, terminar de afianzar las ya muy cordiales relaciones entre los dos países, cuya piedra angular fué, sin duda alguna, el arreglo de la vieja cuestión fronteriza. Nosotros celebramos como los que más que se liquidara el conflicto fronterizo, semillero de rencores y desavenencias. Si todos los conflictos de fronteras entre las repúblicas hermanas de América son absurdos, y particularmente lo es, el que se tomen las armas para resolverlos, raya en el colmo de los absurdos un conflicto entre

las dos más débiles naciones del continente por razones de pulgada más, pulgada menos, en la cerca. Panamá, además de ser un país con un destino común al nuestro por su posición geográfica, es además, visto el asunto desde un punto de vista estrictamente económico, un magnífico mercado de nuestros productos agrícolas. Todo lo que se haga para lograr entendimientos comerciales y todo lo que se haga por consolidar la armonía y la cordialidad que han surgido de la liquidación de los añejos motivos de querrelas, está muy bien hecho. Manifiestamente pues, de manera categórica, que la próxima visita de nuestro mandatario a Panamá es un hecho positivo de nuestra vida política internacional. Es nuestro mayor deseo que ella contribuya en la mayor forma posible, a ha-

cer más efectiva la solidaridad americana en las personas de dos de sus miembros, los países hermanos de Panamá y Costa Rica.

La visita de nuestro Presidente a México no es menos importante que su visita a Panamá. En efecto, los costarricenses tenemos que recibir con profunda simpatía la invitación que el Presidente Avila Camacho le ha hecho a nuestro gobernante, no sólo porque esa invitación representa una singular manifestación de amistad, sino porque esa visita se puede traducir en beneficios efectivos de orden político y económico para nuestro país. Desde el punto de vista estrictamente económico, el país necesita, especialmente mientras dure la guerra, encontrar nuevas fuentes de aprovisionamiento de mercancías manufacturadas. Necesita también Costa Rica, y esto de una manera permanente, ampliar sus mercados. Es además necesario que la solidaridad continental pase a ser algo más efectivo que las simples declaraciones de los con-

(Pasa a la pág. 4a.)—

Rompe relaciones con el eje la República de Chile

El pueblo chileno se ha apuntado un gran éxito contra la Quinta Columna Chilena

El actual Gobierno chileno, expresando la voluntad popular, al fin ha roto relaciones con las naciones del Eje. De este modo la república de Chile define su posición entre las naciones del Continente Americano unidas en la lucha contra el enemigo común, el nazifascismo. El gran pueblo chileno, con su clase trabajadora a la vanguardia, ha sostenido una larga e intensa lucha frente a las camarillas reaccionarias chilenas que maniobran con traición para su nación, para el Continente y para el mundo, tratando de mantener a Chile apartado de la unidad americana y de este modo favoreciendo la infiltración del nazismo en América.

Actualmente, por desgracia, sólo la República Argentina mantiene relaciones con los totalitarios. Esta situación se

debe a la camarilla pronazi de Buenos Aires encabezada por Castillo, que se obstina en reprimir el movimiento obrero y antifascista del gran pueblo argentino, y que en cambio deja mano libre a los nazifascistas y falangistas. Los trogloditas del gobierno de la Argentina y en consorcio con los reaccionarios capitalistas tratan de enmascarar sus ideas de despotismo y de amistad hacia el régimen totalitario invocando, o mejor, resuscitando sombras del pasado que les sirven de inspiración: así se han dado a la tarea de exaltar la figura del sombrío tirano Rosas, cómo héroe de un nacionalismo argentino cavernario, y a menos cabar la figura del gran presidente Sarmiento, una de las más hermosas columnas de la libertad y de la democracia americanas. Esto nos trae a la

mente el recuerdo de que aquí también algún cavernícola sigue empeñado en exaltar la figura del presidente Carrillo. En lo que éste tuvo de tirano.

Pero, en la Argentina, el pueblo y las clases intelectuales decentes, se han venido enfrentando resueltamente a la actitud pronazi de la camarilla en el mando y estamos seguros de que la clase trabajadora de ese gran pueblo mantendrá su actitud viril hasta que su nación rompa con las potencias del Eje. La lucha es dura: en diciembre del año pasado, las autoridades policíacas impidieron a los representantes comunistas y a los representantes sindicales hacer uso de la palabra en un grandioso acto de unidad en honor de las naciones que luchan por la libertad; la policía retiró los carteles alusivos

(Pasa a la pág. 4a.)—

Las Compañías Norteamericanas y las Compañías Nacionales

¿Tienen las Compañías americanas instaladas en nuestro país el privilegio de poder pagar los miserables salarios de antes de la guerra? ¿Es que sólo a los empresarios criollos se les debe imponer la obligación de levantar los salarios para compensar el enorme encarecimiento de la vida? Tales son las preguntas que debe formularse la Comisión de Salarios de San José, a propósito de la resistencia de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz a aceptar el alza de los salarios de sus trabajadores. El TRUST eléctrico debe ser obligado, sin derecho a elevar tarifas, a levantar los salarios, aún aceptando la falsa tesis de que sus ingresos no hayan subido. La menor contribución que se le puede pedir a esa compañía, para ganar esta terrible guerra que se libra contra el Eje, es el renunciamiento siquiera a una parte de sus exorbitantes ganancias. La tesis de Mr. Gherels, de que la Compañía tiene pérdidas en Costa Rica, es simplemente ridícula. ¿Cómo explica entonces el interés que tuvo en renovar los contratos eléctricos y el contrato de teléfonos?

Debe hacerse entender a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz que ha comenzado la era en que la política de Buen Vecino debe reflejarse en los actos de las compañías americanas que operan en América Latina. Debe hacerse comprender a dicha empresa que los trabajadores nativos no son bestias de carga, sino hombres que tienen derecho a una vida cómoda y decente.

Movilicémonos y apoyemos al Sindicato de Electricistas en su lucha contra el fallo injusto del Tribunal de Arbitraje

El Tribunal de Arbitraje se pronunció contra las demandas de los trabajadores de las Compañías Eléctricas, quienes pedían el retorno al trabajo de 16 trabajadores injustamente despedidos.

Las Compañías Eléctricas han olvidado que son una empresa norteamericana obligada a participar en el sacrificio que están haciendo todos los pueblos civilizados de la tierra para combatir al nazi-fascismo. El pueblo de Costa Rica es aliado del pueblo

de los Estados Unidos. El pueblo de Costa Rica está sufriendo las consecuencias de esta guerra. ¿Por qué las Compañías Eléctricas—que están derivando de su negocio las mismas fabulosas ganancias de siempre—no pueden hacer un pequeño sacrificio de sus utilidades en beneficio de la tranquilidad social? ¿Por qué con denar a la desocupación a trabajadores que duranate varios años le han dado sus fuerzas con eficacia y con lealtad? Esta fué la

tesis que sostuvo en el tribunal don Enrique Benavides Ch., miembro del mismo. La tesis contraria fué sustentada por don Nelson Chacón quien sostuvo que las Compañías tuvieron razón para despedir a los trabajadores. El Presidente del tribunal, don Próspero Guardia apoyó al señor Chacón con lo que el Sindicato perdió la partida.

El asunto irá ahora en apelación ante la Sala de Casación. Como se trata de una verdadera

injusticia cometida contra 16 trabajadores costarricenses por una compañía que está siendo desleal a la política de buen vecino del Presidente Roosevelt, nosotros exhortamos a todo el pueblo a movilizarse para darle su apoyo al Sindicato de Electricistas.

Conviene hacer notar que el abogado de las Compañías en este caso fué el Lic. Luis Anderson quien estuvo en el Tribunal dando efusivos abrazos a los señores Guardia y Chacón.

ecos del movimiento obrero

Conflicto de despido en la Tabacalera Costarricense

Entre el Sindicato de Trabajadores del Tabaco y la Fábrica de Cigarrillos "Tabacalera Costarricense" se ha producido un serio conflicto por el despido de tres operarios miembros del Sindicato. El conflicto está en conciliación en la Oficina Técnica ante la

cual el Sindicato ha presentado tres alegatos, pidiendo el reintegro de los trabajadores despedidos y rechazando los argumentos de la Empresa. Posiblemente, caso de agotar se el período de conciliación, el conflicto pase a la Comisión Nacional de Arbitraje.

50 trabajadores de construcción despedidos por la firma Luis Paulino Jiménez Ortiz

El Sindicato de Trabajadores de construcción ha intervenido inmediatamente en el conflicto planteado con motivo del despido de 50 trabajadores de la empresa construc-

tora "Luis Paulino Jiménez O.", todos miembros del Sindicato. La demanda de reintegro está en conciliación ante la Oficina Técnica del Trabajo.

Aumento de Salarios y otras demandas plantea el Sindicato de Dry Cleanings y Lavanderías

El Sindicato de Trabajadores de Dry Cleaning y Lavanderías ha presentado un pliego de peticiones por aumento

de salarios y otras demandas para mejorar las condiciones de Trabajo. La Oficina Técnica tramita estas demandas.

Elección de C. C. E. de la Unión de Marineros de Cabotaje de Puntarenas

La Unión de Marineros de Cabotaje de Puntarenas, en Asamblea General, procedió a la elección del CCE, para el período de 1943. Por unanimidad se hizo la reelección del CCE, de 1942, quedando en la siguiente forma; Secretario General, Nicasio García Calero; Srío. de Actas y Correspondencia; Camilo Elizón

do; Srío. de Finanzas; Gumerindo Zúñiga; Srío. de Cultura y Propaganda; Amancio Reyes; Srío. de Corresp. exterior; Alfonso Rodríguez; Srío. de Deportes; Jorge Calderón; Prosecretarios: Julio Brenes, Carlos García Calero, Roger González V. y Esteban Galán.

El Sindicato de Ferrocarrileros de la Northern con sede en Pto. Limón

El "Sindicato de Trabajadores de la Northern y Ferrocarrileros de C.R." ha planteado una demanda por aumento en un 30% de los salarios actuales. Esta demanda corre el riesgo de convertirse en un serio conflicto, ya que el Presidente de la Comisión de Salarios de Limón se ha negado a tramitarla y la Em-

presa la ha rechazado. El Sindicato, cuya asamblea general estaba dispuesta a ir a la huelga, acordó agotar un último recurso; dirigirse al señor Presidente de la República. A la vez, el Sindicato ha procedido a la elección del nuevo CCE, habiendo sido reelecto por gran mayoría su Secretario General, c. Miguel Araya.

Informes para los trabajadores que quieran trasladarse a San Ramón

De la ciudad de San Ramón nos piden que hagamos pública la siguiente aclaración: A los obreros que traten de enrolarse para trabajar en San Ramón se les avisa que los gastos allí son de dos colones la comida, un colón cuenta dormida, diariamente.

Los gastos de camión son de cinco colones por carrera. Este aviso es especialmente para los operarios albañiles, a los que se paga un salario diario de seis colones, para hacer frente a los gastos anteriormente mencionados.

AUMENTO DE SALARIOS PARA LOS TRABAJADORES de las cloacas de Heredia, gestiona nuestro compañero Regidor Ferreto

En los trabajos de construcción de las cloacas de Heredia se están pagando salarios de dos colones cincuenta céntimos por jornada de ocho horas de trabajo. Los peones se muestran descontentos con estos salarios. Si fueran miembros del Sindicato de trabajadores de la construcción de

esa ciudad, a estas horas probablemente el Sindicato hubiera gestionado el mejoramiento de sus salarios. Pero desgraciadamente no se han unido al Sindicato en cuestión.

En vista de esto, el compañero Ferreto, regidor municipal se apersonó ante el Goberna-

dor de la provincia, señor Bolaños, para que éste gestione ante el contratista Sr. Esquivel el aumento de los salarios.

El señor Bolaños accedió a hacer la gestión. Concretamente la demanda formulada por el c. Ferreto fué para que se establezca un salario mínimo

de cuarenta céntimos por hora para los peones, y de cincuenta céntimos para las horas extra; de un colón más para los albañiles, además del reconocimiento de tiempo y cuarto por jornada extra. Se espera que el contratista señor Esquivel acceda a las demandas de aumento.

En vías de organizarse los trabajadores de Lepanto de Puntarenas

La Comisión integrada por los compañeros Jesús Cuadra y Manuel Herrera, salió de Puntarenas el día 9 de enero y regresó el día 11. La misión a realizar de estos compañeros fué la organización de los campesinos de ese lugar en un Sindicato. Dichos compañeros actuaron en debida forma; solicitaron a la autoridad de ese lugar, permiso para celebrar una reunión el mismo sábado a las 7 de la noche. El Agente Principal

de Policía de este lugar les permitió que celebraran su reunión pero con la condición de que la hicieran con carácter privado. Los compañeros estuvieron de acuerdo con lo dispuesto por el señor Agente. Tuvieron dificultad para encontrar un local en donde celebrar la reunión por que los vecinos temían comprometerse. Pero los compañeros explicaron que su misión no tenía tinte político sino que era general. (Pasa a la pág. 4*)

La Censura Costarricense está cometiendo verdaderas arbitrariedades

La CENSURA en Costa Rica no ha limitado sus actividades a la vigilancia de la propaganda nazi, sino que parece más bien haberse inclinado favorablemente hacia la antide-mocracia. Y decimos esto porque sabemos que ha impedido que salgan del país datos que puedan dar indicios en el extranjero de que todo en Costa Rica no es DEMOCRACIA. Recordamos, por ejemplo, que nunca llegó a su destino la información que mandamos a

México, Cuba, los Estados Unidos, etc., sobre la campaña liberal que se llevó a cabo en este país para impedir la entrada de los Jesuitas; tampoco

Reproducimos una importantísima carta del Dr. Clodomiro Picado a la Revista Norteamericana "LOOK" que no llegó a su destino Por el establecimiento de una Confederación Socialista en el Continente, se pronuncia el Dr. Picado

llegó a su destino la referencia que dimos a servicios de información extranjereros acerca de la oposición del Gobernador Rodó a que se celebrara el Aniversario de la Revolución Rusa. Durante un tiempo la Censura no permitió que TRABAJO llegara a Panamá, porque, según su criterio, aun que TRABAJO haya sido el periódico que con más energía se ha opuesto al nazismo en Costa Rica, es un periódico comunista.

Ahora nos damos cuenta de que la CENSURA de Costa Rica también metió en su INDICE la contestación que el Dr. Clodomiro Picado dió a una encuesta lanzada por la revista yanqui LOOK. Los deseos de los demócratas auténticos,

tanto de los Estados Unidos como de América Latina, de hacer efectiva la política de Buena Vecindad, seguirán siendo letra muerta, si la misma Censura que actúa en nuestros países impide que se conozcan las mutuas opiniones de los pueblos de nuestro continente. Toda tentativa que se haga de "libre comunicación internacional entre pueblos libres" sin lazos oficiales, será obstaculizada por la Censura.

Vamos a reproducir aquí la carta que Carleton Beals envió a Clorito Picado, junto con la encuesta de LOOK y la respuesta del Dr. Clodomiro Picado al Sr. Beals y a la encuesta.

Nosotros nos preguntamos: ¿Qué juicios indiscretos encontró nuestra Censura a las

justas y valientes opiniones del Dr. Picado?

¿Por qué creyó conveniente no mandarlas a su destino?

Señor Clodomiro Picado Twight, Hospital de San Juan de Dios, San José, Costa Rica.

Muy distinguido señor: La revista norteamericana LOOK, la cual tiene millones de lectores, me ha comisionado para hacer una encuesta sobre la opinión pública de los países de las Américas. Es una tentativa en tiempo de guerra de libre comunicación internacional entre pueblos libres; es una tentativa independiente, sin lazos oficiales y sin propósitos de propaganda.

Estamos enviando una serie de preguntas a los profesionales de más renombre de los veinte países de la América Latina. Los resultados—sean los que sean— serán publicados en la revista LOOK. Favor de utilizar el sobre adjunto para su contestación, la cual esperamos será completamente franca. Si sea posible conteste por correo aéreo.

- 1.—¿Qué son los beneficios o daños a su país hasta ahora de la política del buen vecino? ¿Qué pasos se deben tomar en el futuro?
- 2.—¿Qué debe hacer su país, si algo, para la defensa de todas las Américas?
- 3.—¿Qué papel debe tomar su país o la América Latina en las conferencias de paz después de la guerra?

Si usted prefiere, guardamos su nombre confidencial y publicamos su contestación bajo pseudónimo. Si podemos utilizar su nombre, entonces tenga la bondad de incluir un resumen biográfico y si sea posible un retrato informal de usted en su trabajo preferido o en otra actividad.

Si esta encuesta despierta bastante interés, pensamos utilizar el mismo método para establecer contacto permanente con la opinión pública de la América Latina, y en tal caso, nombraremos un agente en cada país, para extender la encuesta y hacerla más general.

Anticipándole las gracias, quedo de usted, Su atto. y S. S., C. BEALS.

EL SR. PICADO SE VE OBLIGADO A HACER LLEGAR SU RESPUESTA A "LOOK" POR MEDIO DE REP. AMERICANO

Como según mi solicitud, el acuso de recibo a mi contestación, aún no ha llegado, y no sé, si en el correo se ha extraviado, pues ni remotamente pienso que por los conceptos en ella contenidos usted falte a la palabra empeñada; y como creo que ellos sí son veraces, aunque no sean gratos al oído; y puesto que es usted quien pregunta y yo quien contesto, espero que Repertorio Americano le lleve mi respuesta muy atenta y muy firme.

Su atento servidor,

C. PICADO T
LOOK. Poll
Carleton Beals.
Sachem's Head
Guilford, Conn.

Muy estimado Señor: Creo un deber contestar su encuesta; puede usar mi nombre (Pasa a la pág. 4*)

ESCENAS CALLEJERAS

¿Le pego un viva, señora?

Dos hombres con un tarro de goma, una escalera y unos vivas, tocan la puerta de la vecina, mujer lavandera que trabaja día y noche para poder mantener a sus tres hijos.

—¿Qué se les ofrecía?

—Señora, que si nos permite pegarle "un viva".

—¿"Un viva" qué?

—Pues "un viva" al futuro presidente de Costa Rica.

—¿"Un viva Picado"?

—¿"Un viva Cortés"? A mí lo mismo me da. Todavía están allí ahumados los "vivas" a toda esa sarta de viejos que uno ni conoce; con esos pape

luchos nada remedia uno. Yo los traería en persona a que vean cómo vive uno, que ni comodidades tiene para ganar se la vida. Vuelvan a ver qué chorro de agua más indecente. Uds. saben lo que es lavar diez docenas de ropa a punta de jalar agua en baldes? ¿Y la planchanda? A pura candelita y con carbón porque más

encima que uno es tan salao, no puede conseguir en ninguna forma un derecho de luz de dos bombillas, por lo menos. Así es esta vida infernal: si siquiera tuviera uno las comodidades para ganarse la vida.

A mí no me hablen de pegar más "vivas" a nadie. Yo quiero "un viva" pero al pueblo, pero "un viva" de deberas para nosotros los pobres. Arréglene a uno la situación para poder trabajar y comprar siquiera el arroz y frijoles de los muchachos y después vengan con sus "vivas".

"Viva" don fulano y "viva" don zutano, y uno agonizando de hambre, porque qué platilla va alcanzarle a uno, si las papas valen ₡ 2.50 el cuartillo y la carne ₡ 0,70 la libra?

—Bueno señora, perdone.

Nosotros no tenemos la culpa. Nos estamos ganando unos pesillos.

CUANTOS SUSCRITORES RESPONDERAN A ESTE LLAMAMIENTO?

Estimado suscriptor de TRABAJO:

Estamos tratando de conseguir CIEN NUEVAS SUSCRIPCIONES ANUALES PARA TRABAJO.

Nuestro semanario tiene en San José alrededor de MIL suscritores; creemos que entre esos buenos amigos del Partido Comunista, debe haber siquiera cien que quieran obsequiar una suscripción anual a alguno de sus amigos interesados en el desarrollo de las cuestiones sociales.

LA SUSCRICION ANUAL DE "TRABAJO" VALE ₡ 5.00.

Si Ud. acoge nuestra idea y quiere cooperar al buen éxito de la campaña, devuélvanos el cupón adjunto en el curso de este mes, o avísenos al teléfono 5561 para tomar los datos necesarios y enviar el periódico a la persona a quien Ud. desea obsequiar una suscripción de TRABAJO.

Esperando que Ud. acogerá con simpatía esta idea, se suscribe de Ud. Atta. y S. S.,

Luisa González, Administradora Gral. de TRABAJO.

CUPON

Administración de TRABAJO: Con mucho gusto acojo la idea de obsequiar una suscripción anual, para lo cual le doy los siguientes datos:

Nombre completo del nuevo suscriptor

Dirección

(Firma del que hace el obsequio)

SRIOS. DE PROPAGANDA Y AGENTES DE "TRABAJO":

Por este medio quedan Uds. convocados a una reunión el LUNES 25 a las 7 y 30 en el Partido. Urge la puntual asistencia de todos.

Guillermo Fernández, Srío. de Propaganda.
Luisa González, Adra. de "Trabajo".

19 años de muerto Lenin "el más humano de los hombres"

"TE JURAMOS camarada LENIN que cumpliremos con HONOR vuestro mandato" dijo Stalin ante la tumba del GRAN JEFE y esa palabra se está cumpliendo con el más arrollador de los avances del Ejército Rojo

Emocionado discurso de Carmen Lyra con motivo del 19 aniversario de la muerte de Lenin

Compañeros: El gran poeta ruso Maiakovski en el poema que escribiera a la muerte de Vladimiro Ilich, llamó a Lenin: "El más HUMANO de los hombres". Yo siento, compañeros, que no hay adjetivo que con más sencillez que éste sirva mejor para calificar a un hombre, para decir que su pensamiento mide una gran altura y que su visión es amplia como los cielos; para expresar que tiene conciencia de lo pequeño y humilde tanto como de lo grande. Dice bien el gran poeta Maiakovski: Lenin fué el más humano de los hombres de su época tempestuosa: fué el organizador del Partido Comunista ruso, el más vigoroso y templado del mundo, como dice Stalin; fué el máximo dirigente —junto con su Partido— de la Revolución rusa, el acontecimiento más formidable de la Historia; fué el fundador de la Internacional Comunista, que acortó las distancias que separan a los proletarios de todos los países; fué el inspirador e iniciador de la electrificación en Rusia, lo que constituye una de las empresas más gigantescas que han llevado a cabo los hombres; de Lenin y de su Partido ha salido el Ejército Rojo, el heroico defensor de las conquistas del proletariado y de la humanidad en general, tal como lo vemos. Lenin es también el luchador sin pretensiones que va a las masas y en ellas se mezcla para buscar allí las enseñanzas que han de servirle en el combate. Pero Lenin es, al mismo tiempo el camarada bueno que se preocupa porque sus compañeros tengan sábanas limpias y sabe reír a carcajadas ante una broma; es el hombre que se conmueve con una sonata de Beethoven y goza paseando por los cam-



pos en primavera, y es el líder que quiere que la juventud no sea asceta pero que beba eso sí el amor en un vaso limpio. Luego es implacable con los enemigos del pueblo y con los intelectuales pedantes, en tanto que es llano y cordial con los trabajadores sencillos. Y es al más humano de los nombres al que estamos recordando en esta noche en el local del Partido Comunista de Costa Rica. Y como nosotros aquí, los comunistas de todas las latitudes se han reunido hoy a rendir homenaje a Lenin, el más humano de los hombres: los comunistas rusos, los comunistas chinos, los comunistas australianos, los

comunistas hindúes, los de la Europa invadida, los de Africa, los mismos comunistas alemanes, los comunistas de la España mártir, los comunistas de América del Norte, los de las Antillas, los de México, los de América Central, los de América del Sur. Prestes desde su celda triangular en el Brasil debe haber vuelto hacia la memoria de Lenin, su pensamiento palpitante de esperanza, y lo mismo han hecho los comunistas presos en los calabozos de Franco. En torno de su memoria se han dado cita en este 21 de enero de 1943, miles de corazones palpitantes de entusiasmo y admiración por el pueblo soviético y su dirigente Stalin, el continuador sabio y heroico de la obra que él, Lenin iniciara en 1917.

Hace 19 años el cable y el telégrafo llenaron la tierra con la noticia de la muerte de Lenin. Los reaccionarios se alegraron porque creyeron que con la desaparición del gran líder, la tranquilidad iba a volver a su egoísmo. Las masas proletarias más conscientes se llenaron de dolor con esta noticia porque sintieron que desaparecía su gran jefe. Los reaccionarios ignoraban que Lenin y el Partido Comunista eran una sola fuerza y que si Lenin había desaparecido, allí quedaba el Partido Comunista. El Comunicado Oficial firmado en Moscú el 22 de febrero de 1924, comenzaba diciendo: "El 21 de enero, a las 6 horas y 50 minutos de la tarde, en Gorki, cerca de Moscú, falleció Vladimir Ilich Uliánov (Lenin)", pero el comunicado terminaba así: "Las masas de los trabajadores del mundo entero llorarán a su jefe. Ya no está entre nosotros, pero su causa seguirá inmovible".

"El Gobierno soviético, intérprete de la voluntad de las masas trabajadoras, continuará los trabajos de Vladimir Ilich, siguiendo por el camino que él nos trazó".

"El Poder soviético permanece en su puesto, guardián de las conquistas de la revolución proletaria".

La muerte del gran líder era una prueba para la Revolución. La muerte de Lenin iba a servir para probar la solidez y la fuerza de la obra de Lenin. Los revolucionarios rusos rodearon el cadáver del jefe, pero no para llorar como los niños cuando se quedan solos en la oscuridad, sino para afilar en esta cabeza genial como en una piedra, la espada del combate. Lenin se había callado para siempre, pero allí estaba su Partido que gritaba hacia los cuatro puntos cardinales: "Su muerte física no significa la muerte de su causa".

"Lenin vive en el alma de cada afiliado de nuestro Partido".

"Cada miembro de nuestro Partido es una parte de Lenin. Toda nuestra familia comunista es la encarnación colectiva de Lenin".

"Lenin vive en el corazón de cada obrero honrado".

"Lenin vive en el corazón de cada campesino pobre".

"Lenin vive entre los millones de esclavos coloniales".

"Lenin vive en el odio de nuestros enemigos del leninismo, del comunismo y del bolchevismo."

"Ninguna fuerza en el mundo podrá impedir nuestro triunfo final."

"Esta victoria será el mejor monumento para el camarada Lenin..."

Allí estaba también el querido camarada Stalin, dispuesto a echarse a la espalda la gigantesca tarea.

Compañeros: es imposible recordar en estos momentos a Lenin muerto, sin pensar al punto en Stalin, lleno de vida y combatiendo, atisbando, durmiendo con un ojo y velando con el otro, continuando sin vacilaciones la obra de Lenin. Es bueno que recordemos esta noche el discurso que pronunciara Stalin en la sesión fúnebre del Congreso de los Soviets de la URSS, el 26 de enero de 1924. Es aquel discurso en donde Stalin jura cumplir los postulados de Lenin. Es el discurso que comienza así:

"Nosotros los comunistas somos gente de conformación especial. Estamos hechos de un material singular. Somos los que formamos el ejército del gran estratega proletario, el ejército del camarada Lenin. No hay nada superior al honor de pertenecer a este ejército. No hay nada superior al título de miembro del Partido, cuyo fundador y dirigente es el camarada Lenin. No todos pueden ser miembros de este Partido. No todos pueden soportar los sinsabores y las tempestades ligados con la afiliación a este Partido. Los hijos de la clase obrera, los hijos de la miseria y de la lucha, los hijos de inconcebibles privaciones y de esfuerzos heroicos, estos son los que, sobre todo, deben ser miembros de este Partido".

"Al abandonarnos el camarada Lenin, nos mandó mantener en alto y conservar puro el gran título de miembro del Partido. Te juramos, camarada Lenin, que cumpliremos con honor este mandato".

Habla luego Stalin en su discurso, de los 25 años que duró Lenin para crear y dar forma al Partido y de los ataques de que éste ha sido víctima; de la unidad y cohesión de sus filas, unidad y cohesión forjadas en encarnizados combates. "Al abandonarnos, el camarada Lenin nos mandó conservar la unidad de nuestro Partido, como la niña del ojo. Te juramos, camarada Lenin, que nosotros cumpliremos con honor este mandato".

Recuerda enseguida Stalin en su discurso, que fué el camarada Lenin junto con el Partido, el que al crear la República de los Soviets, demostró a las masas oprimidas de todo el mundo, que no está perdida la esperanza de salvación, que es absolutamente posible crear el reino del trabajo aquí en la tierra y no en el cielo. Jura en su nombre y en el de sus compañeros conservar y consolidar la fuerza del Gobierno proletario, lo mismo que la alianza entre los obreros y los campesinos y la alianza voluntaria de los diferentes pueblos de la inmensa Rusia.

Y viene aquí, compañeros, el juramento que en estos días en que los triunfos soviéticos asombran al mundo entero, nos llena de orgullo aun cuando estemos tan lejos de los campos de batalla. Dice el camarada Stalin: "La tercera base de la dictadura del proletariado es nuestro Ejército Rojo y nuestra flota roja. Lenin nos decía a menudo que la tregua que hemos conquistado a los Estados capitalistas puede resultar breve. Lenin nos ha indicado más de una vez que la consolidación del

(Pasa a la pág. 4*)

Se puede AFIRMAR que Norteamérica ADMIRA HOY a RUSIA MAS que lo que nunca ha admirado a otro país

Los Norteamericanos ven el mapa de Rusia como el de su propia patria.-- Conceptos sensacionales de la Gran Prensa de los Estados Unidos

Nueva York. — La colecta del fondo de socorros para Rusia superó en un cincuenta por ciento a la cifra de seis millones, que era el total que los organizadores de la campaña esperaban reunir. El pueblo norteamericano contribuyó con más de nueve millones de dólares, suma extraordinaria si se considera que las entradas individuales están hoy grandemente limitadas en los Estados Unidos por los pesados impuestos de compra de bonos de guerra, contribuciones y colectas de todas clases. El pueblo norteamericano, al superar en un cincuenta por ciento la cifra que se le pidió donara a Rusia, mostró con toda claridad que aprecia en su debida forma la enorme contribución de ese país en la derrota del Eje. En la reunión en que se anunciaron los resultados de la colecta, el Secretario del Interior, Harold Ickes, comunicó que Roosevelt ha enviado una comunicación especial a los funcionarios que distribuyen la producción e industrias de guerra, ordenándoles dar preferencia a Rusia en cuanto a abastecimientos militares. "Te damos así que el pueblo y la administración norteamericana coinciden en sus sentimientos y saben apreciar, en lo que vale, el enorme esfuerzo que hace Rusia en esta guerra". El embajador Litvinov dijo que el fondo de nueve millones "fué formado por contribuciones espontáneas, que salieron directamente del corazón de los norteamericanos". Litvinov tiene mucha razón y así lo reconoce el "New York Herald Tribune", diario con tendencias más bien conservadoras, en su editorial de hoy, que dice: "Los norteamericanos, al contribuir en el fondo de socorros para Rusia, rindieron tributo a los hombres y mujeres soviéticos que luchan por su patria, a los soldados heridos y civiles robados y desposeídos de todo por las hordas nazis. Las contribuciones fueron una demostración de aprecio a la valien-

te y heroica nación que dió combate y contuvo al enemigo común. Esa ayuda y el orgullo con que ella fué aceptada, constituye el reconocimiento del lazo que une a ambos países en la causa común y del lazo, aún más duradero, de una humanidad común. No hay duda de que la paz también será ganada si se consigue que después de la victoria se mantengan firmes, no sólo los lazos que unen a los Estados Unidos de Rusia con los Estados Unidos de América, sino también los que unen a estos dos países con las otras naciones que combaten a los despotas alemanes". Esta guerra ha servido de mucho para cambiar los sentimientos populares respecto a Rusia. Se puede afirmar que Norteamérica admira hoy a Rusia más que lo que nunca ha admirado a otro país. El esfuerzo colosal de la Unión Soviética, sus derrotas y sus victorias, son sentidas por Norteamérica como si fuesen su carne. El mapa con que los periódicos ilustran a diario el desarrollo de las operaciones, es para muchos norteamericanos como si fuese el mapa de su propia patria. La colecta de fondo de socorros para Ru-

sia sirvió para que Estados Unidos mostrara lo que siente. No se necesitó de desfiles ni de toque de bandas para que el pueblo abriera sus bolsillos, y al igual que los individuos procuraran con ese dinero mitigar los sufrimientos de un pueblo amigo, el gobierno de Washington se esfuerza por dar armas a ese mismo pueblo para que se vengue de las acometidas nazis.

SI SOPORTA La INDUSTRIA del CALZADO el AUMENTO de los SALARIOS

Demostramos con números que los industriales pueden aumentar sin necesidad de levantar los precios

De acuerdo con la Junta de Salarios de San José el Ejecutivo dió el decreto aumentando en un 25% el salario de los operarios de zapatería. El Sindicato de Zapateros hizo las gestiones del caso y aportó las pruebas necesarias para justificar la demanda. Una vez más se confirma con realidades la efectividad de la organización sindical; una vez más la Junta de Salarios de San José le hace justicia a los trabajadores y el señor Presidente de la República demuestra, con hechos, que sabe resolver con equidad y energía los conflictos obrero-patronales y, más aún, que para él están, por encima de los intereses de un reducido grupo de

privilegiados, los intereses de las masas populares costarricenses.

Por supuesto, los industriales de zapatería han puesto el grito en el cielo, y hasta pretenden aprovechar ese aumento para elevar, todavía más, el precio del calzado. No tienen razón para gritar, y mucho menos la tienen para pretender ese aumento de precios: el Sindicato de Zapateros lo demuestra en el informe que presentó ante la Junta de Salarios, infome que nosotros nos permitimos reproducir a continuación:

INFORME DEL COSTO DE PRODUCCION DEL PAR DE ZAPATILLAS DE MUJER

MATERIALES:

Suela, libra y media	2.10
Cuero, entre gamuza y charol, pie y medio	5.25
Forro, pie y medio	2.10
Plantillas de badana	0.40
Tacones y cambiones	0.50
Hilo, @ 0.90 por c/carrucha, por c/corte	0.10
Solución, por cada corte	0.02
Hebillas y ribete	0.25

Total materiales @ 10.72

LABOR DIRECTA:

Contra maestre	0.63
Cortador, c/par de zapatos	0.75
Alistador, c/corte	2.00
Montador, por c/par	6.00

Total labor directa @ 9.38

(Pasa a la pág. 4*)

MITIN en Heredia hoy Sábado y Asamblea General el Martes próximo

Por este medio se invita al pueblo herediano al mitin que tendrá lugar hoy sábado 23 del corriente, a las 7 de la noche, en el cual harán uso de la palabra los compañeros Manuel MORA, Manuel SOLIS y Carlos Luis SAENZ. Se invita asimismo a todos los militantes de la ciudad a la REUNION que tendrá lugar el Martes próximo 26 del corriente, con el objeto de reorganizar la célula central y distribuir los NUEVOS CARNETS.

La Censura Costarricense

—Viene de la pág. 2a.
pero absteniéndome del envío de datos biográficos más o menos truculentos y de la fotografía más o menos fotogénica de este su servidor, pues las declaraciones con esas cosas están desacreditadas entre las personas sensatas de nuestra América Latina, que consideran esos reportajes algo así como las propagandas de Cine.

Creo que la política de buen vecino para nada ha cambiado las relaciones que mi país ha venido manteniendo con los Estados Unidos, pues la mayoría de los males que hemos soportado no provienen de los Estados Unidos como entidad política, sino de las compañías rapaces Norteamericanas que han venido encontrando en las gentes de gobierno de estos países, debilidad y venalidad para ofrecerles concesiones, y digo ofrecerles y no otorgarles, por que a veces, se les concede "ultra petita".

El bien que la política de buen vecino puede hacernos es el de oírnos con oídos de buen juez y fallar nuestras causas como si fuésemos prójimos; el llamarnos buenos vecinos y ofrecerlos talo; consideraciones, nos conforta y por eso repetimos ahora, pues ya lo hemos dicho en otras ocasiones, que el hecho de que los Gobiernos de los Estados Unidos no sólo reconozcan a los sátrapas del Caribe, sino que les den fondos para que se enriquezcan, so pretexto de llamarse a sí mismos "Demócratas" no sólo desvirtúa su política, sino que aunque sea sincera, no podrá justificarse ante la historia. Los observadores libres e imparciales lo encontrarán siempre injustificable y por lo tanto suspecto.

Además, en un recóndito lugar de mi cerebro quedan, quizás, retazos atávicos, de una caballerosidad que se exaltó en la primera Edad Media, y no en esta segunda que actualmente vivimos, y allí fermenta un descontento, una intranquilidad y hasta una repugnancia por ver que el hecho cumplido de Buena Vecindad nos ha llevado a despojar de sus haberes a personas que ayer no más llamábamos hermanos, y cuyo pan muchas veces comimos, mientras que en los Estados Unidos, ya después que los despojos fueron efectuados, se considera a tales súbditos como gentes gratas, pacíficas y honorables. Mi creencia es que tal proceder se aleja, como la sombra de la luz, de lo que hubiese hecho un Hidalgo Castellano, o un Bayardo "sin tacha y sin miedo".

A la segunda pregunta de: ¿Qué debe hacer su país, si algo, para la defensa de todas las Américas? mi respuesta es ésta: Previo un "Gentleman agreement" con los Estados Unidos, TODO.

Y a la tercera: Cuando sobrevenga el triunfo que yo espero, y que de todo corazón deseo para las causas aliadas, no pienso que a la mesa redonda en que se discutan los nuevos arreglos ni por pienso seamos convidados, y si por salvar apariencias sí lo fuésemos, allí la medrosidad acostumbrada entorpecería la lengua de nuestros representantes; pero para mí, el acabar con la totalidad de los cacicazgos caribeños y el hacer una federación de todos estos territorios desde el río Grande de México hasta el Sixaola, y desde las islas Tortuga hasta la Isla del Coco, es decir realizar el sueño del imperio de Iturbide, pero en forma de federación socialista, es de imprescindible necesidad para el bienestar de América y para decoro del género humano.

En resumen, nuestra máxima aspiración sería ser:

Ciudadanos del mundo y compatriotas del Hombre.

Su atento servidor,

C. PICADO T.

F. D.—No le contesto en el sobre que usted me dice adjunto por no venir con la carta. Además le ruego me acuse recibo de esta contestación, pues de no hacerlo a principios de diciembre, no agenciaré otra manera de hacerle llegar.

C. PICADO T.

En vías de organiza...

—Viene de la pág. 2ª
un movimiento de organización social de trabajadores. Reunidos los campesinos del lugar, los compañeros de la comisión explicaron el desarrollo de las organizaciones de

La Jornada por las Garantías Sociales

Desde la Estación "RADIO PARA TI"

880 Kilociclos onda larga

PROXIMA SEMANA

Oiga y prepárese para que sepa defender las Garantías Sociales

Sí soporta la industria del...

—(Viene de la pág. 3ª)

LABOR INDIRECTA:	
Aceite, por corte	0.01
Aguja de alistar, por cada corte	0.02
Hormas (el par de hormas tiene un valor de ₡ 10.00 y resiste la fabricación de 1.000 pares de calzado) cada par	0.01
Palo de piso; valor, ₡ 2.50, con tres meses de duración. Tomando fabricación de 960 pares, des gaste por par	0.0025
Escoba; valor ₡ 1.50, con mes y medio de duración. Elaboración de 480 pares, desgaste por par	0.0033
Luz eléctrica a ₡ 1.50 c/bombillo, 12 bombillos, ₡ 18.00 en la producción de 320 pares, por cada par de zapatos	0.05
Teléfono, por mes ₡ 15.00, producción 320 pares, por cada par	0.046
Papel de envolver, c/par	0.05
Local, por mes ₡ 150.00; por cada par	0.468
Empleado del despacho, por cada par	0.05

Total labor indirecta ₡ 0 7098

RESUMEN:	
Materiales	₡ 10.72
Labor directa	9.38
Labor indirecta	0.7098

TOTAL DEL COSTO ₡ 20.8098

INFORME DEL COSTO DE PRODUCCION DEL PAR DE ZAPATOS DE VARON

Todo el informe del costo de producción del par de zapatillas de mujer, con las siguientes variantes:
Coste de producción del par de zapatillas ₡ 20.8098

Variantes en zapato de hombre:

MATERIALES:	
Suela, un recargo por par de	2.00
Cuero	0.40
Suman	2.40
LABOR DIRECTA:	
Mano de obra, un recargo por par de	2.40
Suman, materiales y labor directa	4.90
Más el costo de produc del par zapatillas	20.8098

COSTE producción zapato de hombre ₡ 25.7098

Se trata del calzado cosido. Resulta, pues, regalándole fracciones de centavo a los patrones y aumentándole a cada par ₡ 0.25 por esmalte y contabilidad, el zapato de mujer a ₡ 21.06 y el de hombre a ₡ 25.96. Actualmente venden el zapato de mujer, cosido, a ₡ 32.00, ganándose en consecuencia ₡ 10.94 en cada par. El de hombre lo están vendiendo a ₡ 32.00, 35.00 y 36.00; tomando por término medio el valor de ₡ 34.00, les deja una ganancia de ₡ 8.04 por par. Los cálculos del informe anterior se hicieron sobre la base de una producción de 320 pares mensuales; aceptemos que se trate de 160 pares de mujer y 160 de varón. Esa producción le deja al industrial una ganancia mensual de: ₡ 3.036.80. Ahora bien, como el 25 % de aumento de salario decretado significa, en total, un aumento de ₡ 2.75 en el par de hombre y de ₡ 2.25 en el de mujer, los patrones siempre ganarán, con esa misma producción de 320 pares, nada menos que ₡ 2.236.80, ¡libres de polvo y paja!

Es cierto que hay patrones que no pagan los ₡ 150.00 de local, sino ₡ 300.00 y 350.00; pero también producen y venden más de los 320 pares por mes. "EL RECORD", por ejemplo, produce un mínimo de ¡1200 pares al mes! ¡Muy modesta ganancia, ya lo vemos, la que le queda al señor industrial mensualmente.

Los industriales, para defender sus magníficas ganancias, presentaron ante la Junta un informe con datos inflados, con el fin de ocultar sus ganancias. Por ejemplo, se pusieron por local, luz y teléfono un gasto de ₡ 2.00 por par. ¡Eso quiere decir que "El Record", que produce 1200 pares al mes, se gasta en teléfono, luz y local nada menos que ₡ 3.400 mensuales!!! Por desgaste de hormas, escobas y palos de piso, se apuntaron ₡ 0.65 por par. Como las hormas duran una eternidad, nadie sabía, hasta el momento, que en "El Record" se gastaran tantos palos de piso y escobas por mes: ¡setecientos ochenta colones, ni más ni menos! En fin, que las alegres cuentas de los señores industriales de zapatería, eclipsaron por completo a las famosas del Gran Capitán!

La verdad es que los patrones de zapatería resisten holgadamente el aumento decretado y que nada justificaría un nuevo aumento en el precio del calzado.

Costa Rica. Quedando estos muy de acuerdo y entendidos que se trataba de la unificación de los trabajadores para la defensa de sus propios derechos.

Se nombró la siguiente directiva en carácter provisional: Secretario Gral., Luis Moncada; de Actas y correspondencia, Gumersindo Lorenzana; de Org. y Prop., José Lorenzana; de Finanzas, Blas Reyes; Fiscal Pedro Lorenzana.

La comisión ofreció gestionar ante el Comité Sindical de Enlace el envío de una nueva comisión cuando ellos lo soliciten.

Fraternalmente lo saluda el

RECORRIDO DE CELULAS MARTES 26 a las 7 y 30

- Célula Juanito Mora: Agustín Rodríguez.
- Célula Amado Rojas: Luisa González.
- Célula Luján: Guillermo Fernández.
- Célula Braña: Marcial Torres Emprsa N° 6: Alvaro Montero.

Asunto a tratar: Organización del Sriad. de las Células.

Comité Seccional de Puntarenas. José Rubén Sáenz H., Srio. de Actas y Acuerdos

Martes: Rodolfo Guzmán Jueves: Manuel Mora

Sábado: Edgar Montero

(del Sindicato de Sastres)

19 años de muerto Lenin "el m..."

—(Viene de la pág. 3ª)

Ejército Rojo y el mejoramiento de su estado es una de las tareas principales de nuestro Partido. Juremos, pues, camaradas, que no ahorraremos las fuerzas para fortalecer nuestro Ejército Rojo y nuestra Flota Roja".

Es esta previsión de Lenin que tan bien comprendieron Stalin y el Partido, lo que ha permitido la victoria rusa sobre Hitler. Juraron en enero de 1924 y ni un minuto, durante los 19 años transcurridos, han dejado de cumplir su juramento.

Juran por último, no escamotar la vida para con solidar y ampliar la unión de los trabajadores de todo el mundo, la Internacional Comunista.

Han sabido cumplir el camarada Stalin, y el Partido Comunista, el juramento hecho a la muerte de Lenin. Han sabido Stalin y el Partido Comunista guiar al pueblo sovitico en esta guerra sin precedentes en la historia del mundo, cuyas proporciones son casi inaccesibles para nuestra mente de "ticos" que hemos vivido en este remanso semicolonial. En marcha está la obra que inician y ya hace casi un siglo Marx y Engels, que continúa Lenin y que ahora tiene entre sus manos Stalin.

Los reaccionarios del mundo entero, más o menos disfrazados de demócratas, han tratado de deformar los triunfos soviéticos o de hacer silencio en torno de ellos o bien de dejar todo el valor de la victoria al pueblo ruso. Pero lo cierto es que sin la dirección del Partido Comunista soviético, a cuya cabeza está José Stalin, la Quinta Columna habría logrado penetrar en la URSS y asesinar y humillar las masas, como lo ha hecho en Europa en donde los capitalistas mandaban y nombraban gobiernos con los Chamberlain y Daladier y dejaban mangonear a los Quislings y a los Laval. Sin estos comunistas rusos que tanto desprecian los reaccionarios, el nazismo habría invadido ya nuestro planeta, y aquí mismo en Costa Rica, en este rincón de América, los fascistas oriollos y extranjeros que tanto admiraron a Hitler, a Mussolini, a Hirohito y Franco, estarían preparando ya los inhumanos campos de concentración y tal vez hasta sus asesinatos estilo nazi para todo aquel que se atreviera a hablar bien de la democracia.

Para terminar, recordemos a Lenin, no como una momia entre el mausoleo que se levanta allá en la Plaza Roja, sino imágenes suyas de su vida entre las masas que eran su medio y entre las cuales su visión se ampliaba y se fortalecía su combatividad. Recordémoslo como nos lo presenta John Reed en su admirable crónica de la Revolución de Octubre: Era en el Segundo Congreso Pan-Ruso de los Soviets. Eran las ocho y cuarenta de un día ya muy lejano, de un noviembre ya muy lejano en el año de 1917. Era en los días tumultuosos en que estalló la Revolución Rusa, dentro de la cual Lenin se debe haber sentido como el pez en el agua. Entró Lenin en el gran salón lleno de obreros, de campesinos y de soldados. Dice John Reed: "Una silueta rechoncha, concentrada; una gran cabeza redonda, calva, hundida en los hombros; unos ojillos, una nariz roma, la boca grande y ge-

EL VIAJE DEL PRES

—(Viene de la pág. 1ª)

grosos panamericanos.

No han faltado voces discordantes que comiencen a censurar las visitas anunciadas. Esas voces deben ser silenciadas por los elementos conscientes de nuestro pueblo. Se reprocha el que se hagan gastos que se juzgan innecesarios, en momentos en que el país atraviesa por dificultades de orden fiscal. El reproche es injusto por todos los lados. En primer lugar, si algún gasto van a originar estos viajes, bien hechos están, pues la vida interna de nuestro país es tan importante como su vida interna. En segundo lugar, tenemos entendido que por el hecho de haber sido invitado nuestro gobernante, va a ser huésped de honor de los gobiernos de los países que visita.

No queremos pasar por alto la importancia que tiene también el hecho de que sea México el país hacia el cual encamine sus pasos el Presidente Calderón Guardia. México ha sido en los últimos años uno de los países americanos que ha dado mayores muestras de simpatía a nuestro país. Esa amistad se ha ido afianzando año con año. Concurrer probablemente para ello las circunstancias de que, además de similitud de idioma, de origen y de razas, México y Costa Rica han sido siempre, lo decimos sin eufemismos, dos pueblos amantes

de la libertad y de la democracia. Haciendo un triángulo con la isla de Cuba en el Caribe, estos tres países han dado en América el ejemplo, sin que hayan faltado los lunares, de una vida democrática. Nada más lógico entonces, que países que tienen inquietudes comunes, tradiciones similares de vida libre, afanes también comunes por resolver por la vía de la justicia los problemas sociales que la hora ofrece, traten de estrechar sus relaciones. No puede haber un solo trabajador consciente de Costa Rica, un solo demócrata sincero, que no salude con simpatía la partida del señor Presidente para México. No podemos creer que haya costarricenses tan menguados de espíritu, que por mezquinas diferencias politiqueras, ahora y siempre intrascendentes, traten de malograr un acto que sólo beneficios puede ofrecernos. El Presidente que partirá para México ha de llevar de verdad el mensaje cordial de todos los costarricenses, sin distinción de banderías.

Rompe relacio...

a la epopeya de Stalingrado así como un retrato gigantesco de Stalin que junto con los de Roosevelt y Churchill presidían el grandioso mitin en el que se concentraron más de veinte mil trabajadores argentinos. Este simple detalle es suficiente para darse cuenta de la hostilidad a la democracia que despliega el gobier-

nerosa, la mandíbula pesada... Estaba completamente afeitado, pero su barba, tan conocida antes y que en adelante sería eterna, empezaba ya a despuntar en su rostro. El traje raído, el pantalón de masiado largo. Poco bien conformado físicamente para ser el ídolo de la multitud. Fué, sin embargo, amado y venerado como pocos jefes en el curso de la historia. Un extraño Jefe popular; Jefe por el único poder del espíritu. Sin brillantez, sin humor, intransigente y distante, sin ninguna particularidad pintoresca, pero con el poder de explicar ideas profundas en términos simples, de analizar concretamente las situaciones y dueño de la más grande audacia intelectual". Cuenta John Reed que después de que hablaron los oradores apuntados en la orden del día y del saludo de varios soldados recién llegados del frente, se levantó Lenin. Se apoyó en el borde de la tribuna, paseó sobre la concurrencia sus ojuelos parpadeantes, insensible apertamente a la inmensa ovación que se prolongó durante varios minutos. Cuando ésta se terminó dijo simplemente:

—"Ahora pasamos a la edificación del orden socialista".

Yo no sé compañeros, si a Uds. esta imagen de Lenin apoyándose en el borde de la tribuna y diciendo: "Y ahora pasemos a construir el socialismo", les hace la misma impresión que a mí. Cuando yo pienso en Lenin pronunciando esta frase en los momentos en que la revolución más grande de la historia acaba de ser desencadenada por su mano en el minuto preciso, ni antes ni después, cuando yo pienso en esto, siento que corrientes eléctricas recorren todo mi cuerpo. "Y ahora a construir el régimen socialista!" Se dan cuenta Uds., compañeros de lo que esto significa? Es enfrentarse al inmenso poder del capital que lo amenaza desde todas las direcciones; es enfrentarse a la contrarrevolución que le enseña los dientes desde adentro y desde afuera; es ver acercarse al enemigo armado hasta los dientes, mientras sólo se tienen los puños para defenderse. Es ver que hay que comenzar desde limpiar de ruinas el campo e ir a buscar los árboles para la tabla y las piedras para las bases, ver con qué herramientas se va a sacar el mineral de la tierra. "Y ahora a construir el régimen socialista!" A los bolcheviques los esperaba la guerra fuera y dentro; el hambre, la peste; el odio y el rencor hacinados en los países capitalistas, de todos los egoístas, de todos los ignorantes; el sabotaje, la calumnia. Cuando el escritor inglés Wells, visitó Rusia en 1920, se rió con lástima de los proyectos de electrificación de Lenin. "Sin electrificación no hay comunismo", dijo Lenin. Compañeros: los revolucionarios rusos comenzaron a construir el régimen socialista con las puras uñas. Sólo una fe muy grande en el poder humano, sólo un entusiasmo ilimitado por el ennoblecimiento del hombre, sólo un amor incommensurable por la vida y por el prójimo, pueden haber obrado este milagro. Y son aquellos que comenzaron con las uñas bajo la dirección de Vladimir Ilich en 1917, los que hoy bajo la dirección de José Stalin han hecho frente al ejército mejor armado que han visto los siglos, y han defendido la auténtica democracia en la tierra.

no de la Argentina.

Sin embargo, estas medidas apenas son una muestra benigna de la agresión del gobierno contra los derechos legítimos del pueblo argentino: la cárcel y el destierro amenazan a los líderes políticos y sindicales que defienden con fervor los intereses del pueblo y de los trabajadores y que están decididamente con las Naciones Unidas. La prensa está maniatada; cualquier pretexto es bueno para proceder a la detención de los directores de periódicos y para suspender las publicaciones. La policía ha llevado a cabo raids contra las organizaciones obreras para detener a los dirigentes de los sindicatos; la clase trabajadora respondió a este ultraje con una demostración colosal de protesta por la detención de sus dirigentes.

Las medidas del Gobierno contra el movimiento obrero, que como en todos los países de América es el alma de la lucha contra el totalitarismo, está produciendo sus frutos lógicos: el pueblo argentino no está dispuesto a tolerar esa situación por más tiempo; el sentimiento de unidad antigua se desarrolla con más vigor y el pueblo redobla su lucha por colocar a la Argentina en el lugar de honor que le corresponde al lado de sus hermanas, las naciones de América y por restaurar el régimen democrático, que es la expresión de los más nobles sentimientos del pueblo argentino.